
上丸子小 PTA研修報告フォーマット

研修報告日 2024/2/13㈫
研修タイトル 令和５年度　第２回中原区青少年指導員・PTA

地域巡回パトロール活動情報交換会
研修の日時 2024/2/10㈯
講師の氏名や所属先 中原区青少年指導員
開催場所 中原区役所５階５０２会議室
Zoom開催の有無 無
配布資料の有無 ・アジェンダ

・第１回議事録
・令和５年度地域巡回パトロール報告書（７月～）
・川崎市の青少年指導員制度
・青少年指導員地域巡回パトロールの手引き
・川崎市市政 100周年ニュースレター　等

（有りの場合はデータを添付してください。紙媒体のみの場合は写真を撮って添付してください。）

主な内容 （研修の内容を簡単にまとめてください。特に大事な点や興味深かった点等、自由にご報告くだ

さい。）

前回の第 1回に続き、今年度２回目の開催。
中原区内の青少年指導員及び小中学校の PTAが集まり情報交換を実施。
中学校区単位で１グループとし、分科会にて情報を交換し、全体会にて内容報告。
上丸子小は中原中学校区に属しており、小杉小、西丸子小、中原中が同グループとなる。
今回参加者：
丸子・小杉地区担当の青少年指導員（５名）、小杉小（１名）、中原中（２名）、上丸子小（２名）

【情報交換の内容】
■分科会
１）パトロールについて
　（PTA）
・各学校にて日枝神社盆踊り、小杉神社夏祭りなどのパトロールを実施。
盆踊りは人の多さが凄く身動きを取るのも大変だったため
パトロール場所を再考してもよい。中原中は河川敷などもパトロールを行った。

　・上丸子小は登下校見守りを各学年保護者の当番制にて実施。
　　小杉小の登下校見守りは保護者のボランティアで実施。
中原中は見守り無しだが、登下校時に道に広がって歩いているとの報告あり。
また、女の子たちで待ち合せをしている際に道に座っているとの報告もあり。
中原街道の一本中に入った道が抜け道として利用され、車の通行がとても多い。
西丸子小も抜け道周辺で保護者による見守りを実施しているとのこと。

　・小杉小では「こども 110番マップ」を作成。
　・上丸子小の低学年の子たちがデニーズから稲荷神社の道を広がって歩いていた。
また、車道でランドセルを広げているところを見かけた。

　（青少年指導員）
　・パトロールに時間帯は 20:00前後。塾帰りの子がほとんどで、最近は指導が必要
　　な子供は見掛けない。
　・パトロールに参加する指導員が減ってきている。
　・下沼部公園に防犯カメラ搭載の自動販売機を設置。映像は警察のみ照会可能だが、
難しい手続きを行わずに照会が可能。設置の推進をしている。
八幡町地区でも商店街に防犯カメラを多数設置しており、事件や事故の際に警察へ
提供。検挙に貢献している。

　・丸子通地区のさくら公園前は車の通行が多く、公園からのボールやキックボードでの飛び出しが危
険。
また、ある少年野球チームで 20時頃に集まり素振り練習をしているそうだが、
パトロール中に見かけた際、大人が一人も引率していない時間があった。

　・コンビニ前などに溜まっているような子は見掛けなくなったが、逆に家に籠る子や、
　　トー横キッズのように市街地へ移動している子が居ないか心配である。
　・日医大跡地に建設予定のツインタワーの説明会に参加したが、外観優先のためか

歩道の広さなど安全性の考慮が不足しているように感じた。（西丸子小学区）

２）不審者情報について
　・学校などからの情報は上がってきていない。



　・丸子通の高架下（女性）と小杉駅（男性）にいるホームレスについて、
特に子供たちに何かしてしてくるなどは無いが、不安な子もいると思う。

■全体会
　・昨年、自転車利用時のヘルメット着用努力義務化が課されたが、当初よりも

着用率が下がっている。
　・西中原中では一部に電車通学の生徒がいるが、痴漢被害の報告あり。
　・向河原駅前の踏切において、中々開かないため大人が踏切内へ立ち入ることがあり、

その現場を子供が見てしまったときの指導が課題。
　・平間小では朝食を食べてこられない子供たちのために「おはようバナナ」という
取り込みを実施している。

　・中原区内かどうかは不明だが、コロナ渦中に子供自身から児童相談所へ連絡して
きたケースがあった。現在は減少。

　・全体的にパトロール中の指導はほぼ無くなっているが、塾帰りの子供たちが増えて
いるためパトロール時間を再検討も必要。

※青少年指導員のパトロールルートは各地区の指導員、区役所の地域振興課で確認可能。
研修の感想や気付い

たこと、等

（研修自体についてのフィードバックを自由に記載ください）
・青少年指導員によるパトロール活動や、各地域・学校での取り組みや課題などを知ることができて、
大変有意義な会だった。
尚、この交換会に参加するにあたり、上丸子小から共有したい情報を PTA役員や学校から事前に確
認をしておくべきだと感じました。コロナ以前の校外委員の活動内容を詳しく把握していなかった為、
事前準備なしで参加してしまい、こちらから共有できる事項が少なく終わってしまった。
例えば、８・３見守り後に保護者に書いていただいているアンケートの情報や、学校で把握している情
報が今後共有できる良いと思う。来年度以降に引継ぎしていきたい。

・次回開催は 6/29㈯を予定。


